

# LA DEFENSA

## Diario Católico de Avisos y Noticias

Alcoy, Sábado 28 de Octubre de 1911

Redacción y Administración  
Calle Pintor Casanova  
N.º 24

Precios de suscripción  
Alcoy al mes... 1'50 Ptas.  
Para los obreros al mes... 0'75 Ptas.  
Fuera al trimestre... 4'50 Ptas.  
Número atrasado... 0'15 Ptas.



### Carta de Madrid

(Para LA DEFENSA)

Mientras no se demuestre lo contrario crearemos nosotros que es sencillamente infame la campaña que los radicales de Valencia han emprendido, suponiendo que por la tortura han sido arrancadas a algunos de los presos por los vilísimos asesinos perpetrados en Cullera declaraciones que los pierden. Lo creemos así por una razón, que excusa todas las demás, porque quien hace un cuento, hace ciento y no es esta la vez primera que para atrasar ó, para impedir el cumplimiento de los fallos de la justicia se han hecho campañas semejantes. En la memoria de todos está la realidad con los más censurables fines políticos, por una publicación (que en el intento perdió la vida), inspirada por uno de los actuales ministros de la Corona, alrededor de los presos de Alcalá del Valle. También entonces se habló de vejámenes y de tormentos horribles y hasta a las artes gráficas se pidió ayuda para que reprodujeran en las páginas del papel impreso los instrumentos del suplicio. Una información escrupulosa demostró la falsedad de la denuncia y puso de manifiesto los medios bajos que se habían puesto en obra para darle trazas de verosímil. Se iniciaron con tal motivo procedimientos judiciales y al cabo, por buenas posturas, se consiguió que quedara bajo tierra el asunto. La justicia resplandeció, pero las tinzanas de la calumnia no se borraron completamente: todavía, en las soflamas radicales suele hablarse de los tormentos que se hizo víctimas a los de Alcalá del Valle.

Posible es que algo parecido ocurra ahora. Nadie más interesado que el Gobierno en que se demuestre la falsedad ó la certeza de la acusación. La denuncia, anónima hasta ayer, aparece avalada por las firmas, no muy solventes en verdad, de Azzati y otros lerrouxistas valencianos; y desde el momento en que no se trata ya de una murmuración callejera, inconcreta y baja sino de afirmaciones terminantes de que se hacen responsables los aludidos radicales, necesario es evidenciar una de estas dos cosas: ó que los tales son unos embusteros y calumniadores, ó que es cierto que en la Cárcel de Cullera ó en la de Valencia se han olvidado de que el preso es sagrado desde que lo toma en sus manos la ley.

Si se evidenciara lo último, nosotros seríamos los primeros en pedir que se castigara a los supuestos atormentadores con todo el rigor que las leyes consintieran, para borrar la afrenta de que pudiera ocurrírsele a alguien suponer que hay alguna semejanza entre procedimientos empleados aquí, siquiera por excepción, y los usados en Portugal, por los correligionarios de los denunciadores, pero si demuestra que éstos, apesar de esas gorras y esmizas tintas en sangre, que incluso podía ser de las víctimas por la barbarie inmoladas en Cullera, han mentido y calumniado, entonces sería menester que los difamadores llevaran su merecido y que aunque se escudaran en la inviolabilidad en que se escudan algunos de ellos incluso para que la acción de la justicia no siga adelante en presencia de fealtimos delitos comunes, el Parlamento diera el ejemplo de arrear fuera de sí, como arroja el mar las escorias a unos hombres que en sus pasiones y en sus odios políticos, no vacitan en emprender campañas que deshonran a la nación.

El dilema es ese: al Gobierno toca

poner en claro como la luz meridiana, si en este caso los denunciadores señalan a unos delincuentes, ó son amparadores de una horrible calumnia. Averiguada que sea, no puede permanecer ociosa la ley, ni encontrar obstáculos en su camino la justicia, cualquiera forma de complicidad, cualquier intento de echar tierra al asunto sería duramente excoado por la opinión...

Miguel Peñaflo

### EL DEBATE

Sr. Director de LA DEFENSA  
Alcoy

Muy señor mío: La Empresa de «La Gaceta del Norte» ha adquirido la propiedad del periódico madrileño «El Debate», cuya redacción y administración ha encomendado a la «Asociación Católica Nacional de Jóvenes Propagandistas».

El carácter, la orientación de «El Debate» en su segunda época, que comenzará el día 1 de Noviembre, quedará suficientemente definida con el programa, procedimientos y campañas de «La Gaceta del Norte» y de la «Asociación Nacional de Jóvenes Propagandistas». Concretaríamos, sin embargo, que será franca, neta y denodadamente católica, lejos y apartada de todo linaje de neutralidad, conforme a las gravísimas palabras del eminentísimo Cardenal Merry del Val, dirigidas al autor del opusculo «El periodismo católico», en que se proclama: «La necesidad imprescindible en que está todo periódico católico, en tiempos de lucha religiosa declarada, como los nuestros, no sólo de no arrollar su propia bandera ante el enemigo, sino de estar, como el soldado dispuesto a la pelea, siempre sobre las armas».

«El Debate» coadyuvará a la obra gloriosa y meritoria de los diarios católicos ya existentes en Madrid, ser auxiliar de ellos, compartir su afanes, combatir a su lado y colaborar en la empresa, verdadera cruzada, de defender los derechos de la Iglesia y los intereses de la patria, é incorporar a las leyes, a la vida pública y a la privada, abarcando todas las manifestaciones de una y otra, los principios, espíritu y soluciones católicas. Pero no figurando en la lista honrosa de los partidos políticos católicos organizados, se moverá en un campo de acción distinto y más amplio que el de aquellos colegas que militan dentro de tales partidos, para los cuales no tendrá «El Debate» sino votos de prosperidad y bienestar.

Atento principalmente a la abundancia y pureza de doctrina, pondrá esmeradísimo empeño en buscar la amabilidad por la diversidad de asuntos que se traten, tantos cuantos sufran ser abordados sin desdoro, y en ofrecer a sus lectores una información tan copiosa, variada y verídica, que ningún lector católico eche de menos la de los diarios liberales. Los grabados, caricaturas y cuantos elementos puedan deducirse de las artes gráficas completarán el trabajo de redactores, colaboradores, correccionales y agencias. Tendrá varias ediciones diarias, y propósito suyo decidido es tirar seis ó ocho páginas, para lo cual está gestionando la adquisición de la más moderna y perfecta imprenta, que le permita aventajar en la presentación tipográfica a los más acreditados periódicos por su factura y buen gusto artístico.

Esperamos de su reconocido amor a la Iglesia y a la Patria y de su celo ferviente, que nos prestará el concurso

de su suscripción y activa propaganda. De usted afectísimos seguros servidores.

La Dirección

### Crónica de Alemania

Las negociaciones entre Francia y Alemania parecen terminadas en cuanto a su primera parte, es decir en lo que se refiere propiamente a Marruecos falta ahora arreglar lo de las compensaciones y la cesión del Congo francés a Alemania. Francia quería que se firmase por los representantes de ambas naciones esta primera parte del tratado, pero Alemania se negó a ello hasta que no esté también arreglado completamente la segunda. Hasta ahora, dicen, porque le tocó a Francia coger, ahora nos toca a nosotros, y veremos a ver lo que nos depara el azar.

El espectro de la guerra no está, pues, lejano. Los alemanes se miran con cierto temor natural, pero a la vez con mucho entusiasmo. Traen todavía en la sangre las alegrías de la del '70, y tienen mucha fe en su fuerza. Alemani es hoy un pueblo de energías exuberantes, y necesita darles salida de un modo ó de otro, por paz ó por guerra. Por eso ningún partido, ni aun los mismos socialistas, se oponen a ella de un modo absoluto.

Hace pocos días tuve ocasión de hallarme en un pueblo de unos 4.000 habitantes a 30 kilómetros de Colonia en ocasión en que inauguraban un pequeño monumento nada menos que a la guerra. El monumento era un sencillo obelisco de unos tres metros de altura sobre un pedestal de metro y medio. Las cuatro caras de este pedestal eran cuatro lápidas, en una de las cuales estaban inscritos los nombres de héroes que habían fallecido gloriosamente en la guerra del '70; en otra los nombres de héroes supervivientes de la guerra, y las otras quedaban libres, esperando nombres de la guerra futura.

Y había que ver el entusiasmo con que se celebró esta fiesta de la inauguración. El pueblo todo de Fischelich, que así se llama, estaba engalanado con arcos de follaje, con gallardetes y banderas, con coronas é inscripciones. Algunas de éstas daban vivas al emperador, al ejército ó a la patria; otras pedían oraciones para los mismos; otras repetían la famosa frase de Bismark: «Los alemanes temen a Dios, pero no a Dios ó nadie sobre la tierra»; otras: «La paz es buena, pero con honra»; otras: «Los alemanes saben manejar igualmente los instrumentos del trabajo en la paz, que las armas en la guerra»; etc., etc.

Después de la misa mayor — era domingo — en que la gente no había asistido en la iglesia, y aún quedaba un grupo regular ante las puertas, se dirigió todo el pueblo en correcta formación a salutar el monumento. Por la tarde nueva comitiva al monumento. Delante, un grupo de mozos disparando cohetes; luego 23 Asociaciones de diverso género y más ó menos numerosas, cada una con su correspondiente bandera; la banda municipal; un coro de niñas vestidas de blanco, con coronas de flores, y cerrando el cortejo las autoridades.

Llegadas al monumento, las niñas de blanco leyeron poesía patriótica y ofrecieron flores, tres señoras de la presidencia pronunciaron otros tantos discursos ensalzando la nación alemana, que si es grande, respetada y poderosa lo debe a esos héroes de la guerra, y el pueblo en masa, acompañado de la banda, cantó varias veces el himno n.º

cional con la cabeza descubierta y con un entusiasmo frenético.

Los alemanes miran con tanta simpatía como rabia los franceses, los progresos de nuestras armas en el Rif. Contestando a un periódico francés que decía que Europa no podía consentir a España seguir dominando esas regiones que no había de civilizar (¡claro! no hay más civilización que la francesa), afirmaba categóricamente la «Kölnische Volkszeitung»: «Europa dejará a España lo que haya conquistado con tan buena voluntad como a Francia ó a Italia». Es decir, leyendo entre líneas y por lo que a Alemania se refiere, con mejor voluntad que a Francia y a Italia.

El himno de los triplicios, que se cantó en Italia y a Tripoli, ha sido muy mal a los alemanes, sobre todo por compartir el sentimiento de la única nación, sinceramente amiga, que tienen es decir Austria. Pero además, Turquía también era amiga de Alemania, y ahora va dejando de serlo, porque Alemania no le ayuda.

Italia es aliada como miembro de la Triple, y está enfadada también, porque Alemania no le apoya con más cordialidad y simpatía; entre la prensa de ambas naciones andan los trastos por las cabezas, y los insultos y desprecios muy a la orden del día.

Rusia, que parece marchar ya hace algún tiempo en buena armonía con Alemania, en la cuestión de Turquía tiene que ponerse en frente.

De Francia ó Inglaterra no hay que decir nada. Podrá el Kaiser, con el único apoyo del Austria, seguir triunfando. Y sobre todo ahora, cuando estaba pendiente con lo de Marruecos, Italia ha jugado una muy mala partida a sus aliados de la Triple.

Y si la Triple se rompe, que se romperá, hay que buscar nueva fórmula para el equilibrio europeo. Y entonces podrá ser muy estimable aún a estas grandes naciones la alianza ó la amistad de España, que así desde el momento que Quiera Dios que sepamos aprovecharnos.

RAULIN

### LA PROVINCIA

Dusseldorf, 14 de Octubre. — Por la Tesorería de Hacienda ha sido formado el itinerario para la cobranza del cuarto trimestre de la contribución del corriente año. El empadronamiento tendrá lugar del 1 al 25 del próximo mes en Alicante del 1 al 4 en el Campello; del 5 al 8 en Muchamiel; del 9 al 11 en San Juan; del 12 al 14 en San Vicente; y del 1 al 2 en Villafraquez.

El juez de Instrucción de Orihuela cita a Vicente Hernández para que dentro del término de diez días se presente a responder de los cargos que le resultan en la causa que contra él y otros se instruye por el delito de hurto y disparo.

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes de Orihuela con sueldo anual de 750 pesetas.

Las elecciones se dirimirán al alcalde hasta el 8 de Noviembre.

NOTA: Leonor Montoya, con lecho de un día, habitante en la calle de Santo Domingo número 9, desea encontrar escritura para su casa.

### Defiende al pueblo de Dios

### Si que contestamos

El diario anticlerical de la localidad según su costumbre, saca las cosas de quicio contestando a nuestro colaborador Frank. Nosotros pondremos los puntos sobre las íes.

En el artículo de Frank no se trata de casados, solteros, y viudos, sino de casados civil y canónicamente y de otros... estado que no es exactamente el de viudez ni el de soltería.

Puestas las cosas en su terreno contestamos a «Heraldo»: Que nos parece mucho más honorable el estado civilmente que el públicamente emancipado, tan solo por que el primero ha formado una familia a base de un vínculo social mientras que el segundo se libra como el pájaro.

Con todo, diremos una vez más para que el periódico de referencia no coja el rábano por las hojas, que para nosotros **SOLO EXISTE** un verdadero matrimonio: el matrimonio canónico.

Y terminemos como Iriarte su fabulilla.

A todos y a ninguno mis enseñanzas tocan el que haga aplicaciones con su pan se lo come.

### Instrucción pública

Parece que el nuevo presupuesto de Instrucción pública que hace el señor Jimeno, será aumentado en dos millones de pesetas.

Hay el propósito de elevar a todos los maestros, que ahora tienen menos, al sueldo de 1.000 pesetas, en el plazo de unos 4 años.

En el próximo presupuesto se crearán; para este efecto unas 4.000 plazas de 1.000 pesetas, a las cuales irán pasando los actuales maestros de 625 y de 500, por los medios dispuestos en el último Reglamento de provisión de escuelas.

También se piensa en la construcción de edificios escolares, para lo cual se llevará a las Cortes un proyecto de ley autorizando al Estado para gastar 50 millones de pesetas, en forma análoga a lo dispuesto para construcción de caminos vecinales.

### Cerería de San Antonio

Enrique Sánuz Aura  
(antes Pérez Sánuz y C.ª)  
San Francisco 73 (Frente a la Parroquia de San Mauro)

ALCOY  
Gran surtido en velas de todas clases y tamaños de 4 a 8 reales lbs.  
Incienso lígrima, Bujías a precios reducidos.  
Especialidad de esta casa en VELAS DE OPERA PARA EL CULTO conforme al Rescripto de la Sda. Congregación de Ritos, de fecha 14 de Diciembre de 1904.  
Se sirven encargos a domicilio

**Indulgencias para los doce sábados**

A fin de que sirva de consuelo y satisfacción á unos, y á todos de estímulo para practicar con fervor la tierna devoción de los doce sábados anteriores á la fiesta de la Purísima Concepción, hacemos público que el Papa Pío X, en su audiencia de 28 de noviembre de 1908, concedió indulgencia plenaria, aplicable á las almas del purgatorio, por cada uno de los sábados, con tal que los fieles confiesen, comulguen, honren á la Santísima Virgen con piadosas oraciones ó meditaciones y oren por las intenciones del Papa.

**PATRONATO DE LA JUVENTUD OBRERA**

El Rosario cantado, en los huertos de esta institución, el pasado domingo superó en concurrencia á los celebrados anteriormente, hasta el punto que fué preciso variar el recorrido del último patio con el fin de que no interceptara la marcha de la procesión; esta variación de la buelta le dió al acto más belleza, pues al desfile resultaban cinco líneas de fieles devotos que, en un mismo plano parecían que llevaban cada una de las líneas direcciones contrarias.

El entusiasmo por la celebración de este acto es cada domingo mayor, y mañana que será el último, promete revestir extraordinaria solemnidad y grandeza; para el efecto, entre otras cosas se ha invitado al rosario á la misma cofradía de esta devoción, tomando parte muy activa; también los huertos del recorrido serán engalanados con banderas y otros adornos, y finalmente los niños patrocinados serán obsequiados con una golosina, regalo de una señora protectora.

Se principiará el Sto. Rosario á las 4 y media en punto de la tarde; para facilitar á la concurrencia, además de estar abierta la puerta principal de la calle de Sta. Marta, también se abrirá la del huerto que comunica con la calle de Sto. Domingo.

Devotos de la Virgen Santísima, todos al Rosario!

El miércoles próximo, festividad de Todos los Santos, por la tarde de este día, Conmemoración de los Fieles Difuntos, en la Capilla de este Patronato se rezará el Sto. Rosario, con responsos en sufragio de las almas de nuestros socios patrocinados y protectores difuntos; al final habrá plática espiritual acomodada á la fiesta y conmemoración que celebra la Iglesia.

El siguiente domingo día 5, darán principio en el salón del Sagrado Corazón de Jesús, las conferencias para los obreros de esta Sección, que tanta importancia y óptimos resultados alcanzaron el pasado año.

En estos días se han enviado cartas circulares á los señores fabricantes de paños de esta población en demanda de ropa, para regalarla después el Patronato á sus socios y niños patrocinados que lo merezcan.

Esta caritativa cuestión ya hace años que la realiza esta Sociedad obrera, con tan noble y generosa correspondencia de parte de los señores industriales en tegidos, que con donativos de los mismos todos los años por la Purísima Concepción, el Patronato premia á más de doscientos individuos de su seno, y socorre muchas necesidades por falta de abrigo de sus patrocinados.

**Limosnas.** Los niños de la Cocina han tenido esta semana un abundante y variado postre de fruta, gracias á la caridad de varios señores, cuya bondad premiará Dios, habiéndose recibido: un saco grande de manzanas, dos cestos de granadas, dos arrobas de melones, dos cestos de uva y nueces.

**Caja de Ahorros.** En el pasado domingo se depositaron 303'35 pesetas y se reintegraron 254'50.

**Caja de Socorros.** Recaudado por cuotas de los socios en el último domingo 10'80 pesetas.

Entregado al socio enfermo Antonio Serra, 7 días á 0'50 pesetas 3'50.



**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del interperante.

**MUESTRA GRATUITA.** Todas aquellas personas que tengan un embriagador en su familia ó en sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy Coza POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por desear escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres.

Depósitos: en Alcoy: Farmacia de deEvaristo Calle Pintor Casanova, 8.

**E. Martínez Bayarri**  
CASA FUNDADA EN 1860

**"Paris-Madrid,"**  
Bazar de Modas  
PARA SEÑORAS Y NIÑOS  
Polavieja 2, Alcoy  
(Junto á la Casa Consistorial)  
Casa especial y única en su clase en esta Ciudad

Se componen y reforman sombreros de todas clases. Presupuestos económicos. Precio fijo. Exposiciones dominicales. Los domingos no se vende según Ley mas que durante las ferias de esta localidad.

**"La Fuente del Oro,"**  
Sombrería y Gorrería  
Martínez

Masén Torregrosa 2, (antes Vall) Junto á la Fuente del Oro  
Modelos ingleses última creación. Gorras y sombreros uniforme para Empleados en establecimientos públicos, Cuerpos armados, músicos, Eclesiásticos, fiestas y Teatros, se dan presupuestos y se admiten encargos en todo el ramo.

**IMPORTANTE**

Esta casa compra siempre en buena escala y al contado, directo de las principales casas del país y extranjeras, por lo que puede ofrecer al público inmejorables condiciones en buen gusto, calidad y economía.

**Notas de la Exposición de Artes decorativas**

**El arte popular**

La pintura atraviesa en España una honda crisis.

Hay una pléyade de excelentes pintores; nuestros artistas triunfan en las Exposiciones europeas, triunfan en América; pero en España no encuentran ambiente, no pueden vivir; no venden un cuadro. El artista que no tenga más que sus pinceles vive de milagro. Ya no hay Mecenas que protejan á los artistas pobres.

El arte se sostiene á costa de grandes sacrificios.

Es en estos momentos de crisis cuando se ha iniciado una tendencia salvadora. «Vulgarízate, harte industrial, nada del arte por el arte, ponte al servicio de la industria, del comercio, de la prensa, «aburgúesate»; así podrás vivir. En otras épocas has sido aristócrata, has desorado y embellecido los palacios de los magnates; ahora es preciso que te hagas popular, que te adaptes á las nuevas manifestaciones de la vida moderna».

Este es el consejo que se ha dado al arte y el arte ha obedecido. La revista ilustrada, la perfección de la estampa, ponen en manos del pueblo reproducciones de cuadros y trabajos que antes sólo podían contemplar las grandes señoras. Hemos visto al fin el pincel de grandes artistas buscando líneas y combinando colores para tratar el anueto de un producto cualquiera de la industria.

A esta nueva tendencia obedece la creación de Exposiciones de Artes decorativas. La primera organizada por el Estado se inauguró hace poco.

¿Qué impresiones hemos sacado de esta primera Exposición? Creemos sinceramente que no pasa de ser un ensayo.

España, que tan buenos artistas ha producido y produce, está ahora en la infancia de esa nueva tendencia del arte popular.

¿Sabéis por qué? Porque al artista no se paga.

Una revista ilustrada paga á un buen pintor de 25 á 50 pesetas por una plana á todo color y 15 ó 25 por un dibujo.

El pintor que, sobre tener talento, ha gastado la mitad de su vida en aprender el arte, si quiere hacer á conciencia un dibujo para una revista, necesita gastar algunas pesetas en modelos, comprar indumentaria y muebles adecuados y emplear algunos días de trabajo en la composición; si este artista sólo cobra después 15 ó 20 pesetas por un dibujo, concluirá por prescindir del modelo, de la indumentaria y hasta de la conciencia artística y se limitará á pintar menos de memoria.

Mientras no se pague bien al ilustrador del libro, de la revista y del cartel, no tendremos en España artistas como Nuña ni como Gibson.

Pues bien, esta deficiencia es la que se refleja en la actual Exposición de Artes decorativas. Es cierto que se ven algunas obras buenas, pero son notas aisladas de arte moderno ó imitaciones serviles de arte antiguo.

Hay un magnífico cuadro de Simonet, un soberbio lienzo de Chioharro, algunas hermosas esculturas de Benlliure, artísticos trabajos de cerámica talaverana, hermosas producciones de orfebrería, pero estos trabajos no tienen relación alguna con el arte popular de que hemos hablado.

Daniel Zuloaga ha expuesto una buena colección de objetos de cerámica de distintos estilos y la fábrica de tapices presenta admirables lienzos con asuntos de Goya y de Velázquez, pero nada de esto es arte popular.

Donde únicamente hemos encontrado algún progreso, es en la fotografía. Es cierto que no hay ningún trabajo de fotografía en color (y me consta que en Madrid se trabaja con fortuna este nuevo procedimiento), pero las fotografías de un solo tono expuestas acusan una perfección y un sentido artístico dignos de encomio.

Y vamos á los dibujantes: Méndez Bringa presenta algunas ilustraciones

de revistas. Todas ellas revelan inspiración, pero en todas se nota el amaramiento de quien trabaja de memoria. También Valera Esplá y Pedrero acusan el mismo defecto: Marco es un dibujante de mucho espíritu, sus portadas de libros están saturadas de ambiente extranjero, su estilo tiende á ese método de abreviación que caracteriza á los grandes maestros del arte decorativo, tiene algunos detalles notables, pero adolece de la falta de dibujo y de la carencia de modelo. Este es, á grandes rasgos, la Exposición. Es, como dijimos, un mero ensayo.

Veremos al fin cuando pase este período de crisis el arte popular, la vulgarización artística en todo el desarrollo de la vida social. Luis León.

**SECCIÓN RELIGIOSA**

Octubre—28 San Simón

**SANTO DE MAÑANA**

San Narciso obispo

**CULTOS DE MAÑANA**

Parroquia de San Mauro. A las cuatro de la mañana misa de adoración nocturna y reserva. A las siete y cuarto misa de comunión. A las nueve tercera y función á S. Judas Tadeo por su Cofradía, con orquesta y sermón por el Rdo. P. Rafael de Novés. Por la tarde á las cinco el último ejercicio del mes del Rosario con exposición de S. D. M. sermón por el Dr. D. Manuel Gadea y bendición del Santísimo Sacramento.

Parroquia de San Mauro. A las siete misa de comunión por la V. O. T. de Penitencia; á las nueve solemne función á San Francisco de Asís por su Tercera Orden, con sermón por el P. Dr. Felipa del Sagrado Corazón; por la tarde á las tres y media Ejercicio de la Tercera Orden ó inauguración de la Archicofradía del Cordón de San Francisco de Asís, en la que invertirá el Cordón los archicofrades, así como se darán hábitos á los nuevos terciarios, terminado con la Bendición Papal.

I. de S. Agustín. A las siete misa de comunión al anochecer el novenario de de almas con sermón por D. José Boronat, Pbro.

I. del Sto. Sepulcro. A las siete misa de comunión por la tarde á las cuatro ejercicio de Hora con exposición y sermón.

**Grandes aromáticos**

desinfectantes para la boca

Se venden en la Droguería del Sol

Juan Botella Reig

ALCOY

**NOTICIAS**

A medida que se acerca el día de la lucha electoral, va acentuándose el entusiasmo entre los elementos que trabajan para conseguir el triunfo.

En el Centro destinado á los trabajos en favor de la candidatura administrativa cal'e de San Mauro número 45 se observa á toda hora gran animación así como también los santiaguistas hacen esfuerzos y trabajan hasta altas horas de la noche para ultimar las listas electorales.

—Limosnas á favor de la Cocina al Patronato de Niñas.

En el día de San Rafael una devota entregó 10 pesetas, otra una barquilla de garbanzos, otra una de lentejas y otra un cesto de uva.

Dios premie estos rasgos de caridad de las constantes señoras protectoras de esta benemérita Institución.

—El Juzgado de instrucción de esta ciudad cita á Salvador Maluenda para que en el término de diez días se presente á declarar en un asunto que le interesa.

—En Muro ha quedado constituida la junta municipal del Censo electoral.

—Comunican de Alicante que se ha recibido en el gobierno civil para su aprobación el reglamento de la Asociación alcoyana de Caridad.

—Agradecemos el obsequio que ha tenido á bien dedicarnos la Fábrica de papel de la señora Viuda de don Miguel Boronat consistente en unos elegantes y vistosos estuches de papel de fumar, clase superior, de la acreditada marca «Coco».

Tanto por su amable presentación, como por la fina calidad del papel, auguramos á dicha Fábrica que será objeto de aceptación general entre los fumadores.

—El Ayuntamiento de Muro hace á sabante el arriendo de la recaudación de los impuestos municipales sobre puestos públicos y madero, para el próximo año.

—Advertimos á nuestros corresponsales que cuando manden cuartillas para publicación en este periódico, lo hagan en sobres abiertos, franqueados con sellos de un cuarto de céntimo y con la siguiente nota «cuartillas para el periódico».

—Empléense las mejores aguas minerales, alcalinas, embotelladas: Vichy Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hfgado). Son insustituibles.

**SOLDOS NODRIZA**

Antonia Vaní Fuster, de 36 años, con leche de 4 meses, domiciliada en la calle del Pintor Casanova, número 38, desea encontrar criatura para su casa.

El Excelentísimo y Reverendísimo Sr. Arzobispo de esta diócesis, ha dispuesto que den anuladas las indulgencias que concede por el alma de los difuntos, si los causa habientes de los finados publicasen la esquela mortuoria en algún periódico de los llamados anticlericales.

**Arca para Caudales**

**PIBERNAT**

BASCULAS PARA EL COMERCIO VAGONETAS, CARROS Y VAGONES

Representante

Vicente Jordá Gran SAN NICOLÁS 95

**CLÍNICA MUNICIPAL**

Guardia para mañana Médico D. Remigio Pascual. Practicante: D. Franciso Soler.

# Servicio telefónico especial para LA DEFENSA

## Servicio de la mañana

Madrid 28

### De Melilla

Varias noticias

Han llegado a bordo del vapor «Vicente la Roca» a Melilla 45 voluntarios catalanes al mando del teniente Illanes.

Los jefes de la jarka se han reunido para adoptar acuerdo.

Reina expectación por conocerlo.

La guerra italo turca.—El combate del día 25.

Malta.—Se reciben noticias del combate que se verificó en Tripoli el día 23.

Las tropas turcas atacaron impetuosamente a los soldados italianos que defendían la línea entre el Meerri y Bu-Beliano.

Los árabes llegaron hasta las mismas trincheras italianas, siendo rechazados con innumerables bajas.

Los que iniciaron el combate fueron los jinetes que componen la caballería árabe.

Estos fueron acogidos por los italianos con un nutridísimo fuego.

La caballería árabe, ante las muchas bajas que sufrió, optó por retirarse.

Poco después volvió a cargar con más furia, apoyada por fuerzas de infantería.

Los italianos entonces dieron un tremendo ataque a la bayoneta, que dió por resultado la retirada de los árabes.

Estos se concentraron sobre el frente izquierdo de las posiciones de los italianos.

Por fin, y después de una tenaz resistencia por parte de los turcos, éstos fueron copados dentro de las líneas italianas.

Calculase en 1.000 el número de muertos musulmanes.

Los italianos también tuvieron muchas bajas.

El choque de trenes.

León.—De resulta del choque que publicamos, quedaron descarrilados dentro del túnel siete vagones.

Las dos máquinas y un coche de primera han quedado inservibles.

A los maquinistas y fogoneros heridos curáronlos los médicos de la compañía que residen en Astorga, Poncerrada y Mumbre.

Al maniquista, apellidado Herrero, hizo la primera cura el médico portugués don José Miranda, que se dirige a Francia.

La huelga de Jerez.

Sigue en estado pacífico la huelga de esta población.

La benemérita custodia los cortijos.

Futuro alcalde.

Se dice que será nombrado alcalde de Murcia el actual secretario de la Diputación don José Ledesma.

Los conservadores presentan candidatura cerrada en todos los distritos.

Los amigos de Moret se han aliado con los lerrouxistas.

Huelga solucionada.

Murcia.—La huelga de panaderos de Cartagena ha quedado solucionada por la intervención de las autoridades.

Se convocó en el descanso semanal a los republicanos y los monárquicos.

Lioba.—Noticias que se reciben de Portugal dicen que asciende a 2.000 el número de presos acusados como conspiradores contra la República.

El propio jefe del gobierno no oculta ante sus íntimos que la mayoría de los detenidos son inocentes.

En la redacción del periódico «A República» se han reunido los partidarios de Antonio Almeida, tomando acuerdos secretos.

Hace días que el gobierno ignora la situación exacta de las fuerzas realistas que estaban en el Norte.

A pesar de ello se envían numerosas fuerzas a la frontera.

El teniente de navío Oliveira Muzati ha declarado que la pérdida del crucero «San Rafael» carece de importancia, como unidad naval, siendo sólo lamentable desde el punto de vista económico.

## Servicio de la tarde

### Primera conferencia

Madrid 27-16

#### «La Gaceta»

Este periódico publica hoy un decreto de la Presidencia nombrando senador vitalicio al Teniente General señor González Parrado en la vacante producida por el fallecimiento del general López Domínguez.

También publica otro decreto ordenando la apertura de la escuela de Guardias marinas de Cádiz, previa publicación del oportuno plan de estudios.

Bombita.

Por el domicilio del diestro Bombita han desfilado numerosos personajes de la torería saludando al valiente matador.

El pergamino ilustrado por Benlliure que ayer le entregó la Comisión, que fué a recibirle ha quedado expuesto en casa de Bombita.

Para el banquete que en su honor se celebrará el día 1.º de Noviembre en el restaurant de La Hueria, se han inscrito muchos toreros y aficionados.

Como ha tiempo os dije, Bombita sustituyó en Nimes a Cocheró para que pudiese torrear en Madrid la función beúfica.

Las elecciones en Tortosa.

Tortosa.—Los conservadores han celebrado una importante reunión sobre asuntos electorales, acordando emprender inmediatamente los trabajos de propaganda nombrando prestigiosos candidatos.

Entre los individuos de este partido reina grande entusiasmo por sacar triunfante su candidatura en las elecciones que se aproximan.

Infantes que se van.

Han salido para Jaén los infantes doña Luisa y don Carlos con objeto de pasar en Aliseda una temporada.

La banda de Madrid.

Barcelona.—Es esperado el alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez con una comisión de concejales.

Este viaje obedece a la invitación de la Sociedad de hijos de Madrid que ha recabado de aquel Ayuntamiento que la banda municipal de Madrid dé varios conciertos en esta capital.

Las negociaciones franco-españolas.

Se dice en los centros oficiales que las negociaciones franco-españolas comenzarán a principios de la próxima semana.

Confíase en que el desarrollo de estas conversaciones diplomáticas será amistoso y que se llegará a un acuerdo.

De elecciones.

Barcelona.—En Girona celebrará

mañana una reunión la Juventud Conservadora para tratar de las elecciones que se aproximan.

Los diputados don Dalmacio Iglesias y don Manuel de Borafull se encuentran en Girona.

Colonia escolar.

Por el ministerio de Instrucción Pública se ha concedido autorización a Enrique Moragues para constituir una colonia escolar en Monessalinas distrito de Villena.

La «Gaceta» publica hoy la oportuna Real orden.

La hija del presidente.

Rosita Canalejas hija del jefe del gobierno continuaba esta tarde en el mismo estado de gravedad.

## Segunda conferencia

Madrid 28, 17

### Ciencerto

En estos momentos está celebrándose en las dependencias de la Exposición de Arte decorativo el segundo concierto por el Cuarteto francés.

Asiste una numerosa y distinguida concurrencia.

### Los sucesos de Cullera

Mitin para mañana.

El mitin republicano organizado por la Conjunción republicano-socialista para tratar de los sucesos de Cullera, se celebrará mañana a las diez y media en el frontón Jai Alai.

Tomarán parte, como oradores, el doctor Ezquerdo, Melquiades Alvarez, Pablo Iglesias y los señores Zulueta y Pi y Arsuaga.

También hablará un representante de la Unión republicana, que todavía no ha sido designado.

Una reunión.

La Comisión ejecutiva para la supresión del impuesto de Consumos se ha reunido en la redacción de «El Liberal», bajo la presidencia del vicepresidente de la misma el diputado a Cortes don Miguel Moya, por ausencia del presidente efectivo don Juan Navarro Reverter.

Estudió el déficit que aparece en las arcas municipales de Madrid por los nuevos impuestos creados en sustitución del de consumos, y en virtud de gestiones realizadas por dicho Ayuntamiento cerca de la Comisión.

Examinó los antecedentes que dicho Ayuntamiento ha facilitado y después de animado debate tomaron orientaciones para buscar el remedio al déficit referido.

No dímite.

El señor Canalejas en su entrevista de hoy con los periodistas ha reiterado su afirmación de ser inexacto el rumor de que haya dimitido el capitán general de Valencia, señor Conde del Serralto.

Ha añadido el jefe del Gobierno, que desde que el general Echagüe ocupa el mando de la Capitánía general de Valencia, ni por un solo instante ha habido la menor discrepancia entre aquella digna autoridad y el Gobierno, estando hoy más que nunca identificados con la conducta del general Echagüe, que por otra parte merece al Gobierno absoluta confianza.

Enfermedad de don Diego de los Ríos.

El capitán general de esta región don Diego de los Ríos padece un ansias en el cuello.

No ha dado satisfactorio resultado la operación quirúrgica que se le ha practicado, siendo por lo tanto preciso so-

lamente a nuevo reconocimiento médico.

Por el domicilio del ilustre enfermo desfilan los ministros y los jefes y oficiales de todas las Armas, interesados por el curso de su enfermedad.

Siniestro marítimo.

Coruña.—A causa de la cerrazón del tiempo el vapor «Aitor» de la matrícula de Gijón chocó violentamente contra una barca pesquera de la matrícula de Coruña, produciéndole graves avarias.

El hecho dió origen entre la gente de mar y sus familias a una gran alarma, temiéndose que hubieran ocurrido algunas desgracias.

Por fortuna en ninguna de las embarcaciones sufrieron bajas las tripulaciones.

El «Aitor» procedía de Pravia y se dirigía a Sevilla con cargamento de carbón.

## ÚLTIMA HORA

### Los moros rebeldes

Telegramas de Melilla dicen que los cabileños atacaron el poblado de Gariba, cuyos moradores son adictos a España.

Estos ayudados por la policía indígena rechazaron la agresión obligando a las fuerzas rebeldes a emprender precipitada fuga.

En la huida los kabileños incendiaron sus propios aduares para evitar el botín a las fuerzas españolas.

Otro grupo de la jarka enemiga intentó un ataque a nuestras posiciones de Imarufen, pero advertido el propósito por nuestras avanzadas entró en juego la artillería, cuyos certeros disparos obligaron a los rebeldes a la retirada, sufriendo numerosas bajas.

Según las noticias oficiales en ninguna de estas dos escaramuzas hemos tenido que lamentar los españoles baja alguna.

## Habla Canalejas

El jefe del gobierno siguió su conversación diaria con los periodistas, ha manifestado haber recibido de Valencia un mensaje de adhesión al Capitán general firmado por los jefes de todos los partidos monárquicos, representantes en Cortes, diputados provinciales y concejales, presidentes de sociedades y otras distinguidas personalidades.

En dicho mensaje se protesta enérgicamente de los supuestos tormentos infringidos a los presos por los últimos acontecimientos, añadiendo que en ellos la conducta de la digna autoridad militar ha sido y es correcta y caballerosa.

Por su parte el capitán general señor Conde del Serralto ha manifestado al gobierno manifestando que tanto el proceso por los sucesos de Cullera como los demás que se intruyen por los pasados sucesos se están llevando con una lentitud y escrupulosidad que casi traspassa los límites de lo que el Código de Justicia militar consiente, al objeto de depurar escrupulosamente responsabilidades y de facilitar a los presuntos culpables todos los medios de defensa que estimen necesarios.

Además y en vista de las denuncias formuladas por la Comisión republicana en Madrid, el conde del Serralto ha nombrado una comisión de médicos militares y civiles que unida a las personas encargadas de instruir el expediente gubernativo en averiguación de

los presuntos tormentos, reconozca a las figuras de sus víctimas y emita dictamen respecto a su estado.

El gobierno—ha terminado el señor Canalejas—está dispuesto a que el asunto se proceda con todo rigor y escrupulosidad al objeto de que los culpables, si existen, sufran el castigo a que se hicieron acreedores ó la calumnia quede patente y los que la propalaron tengan la penalidad que la ley les marca.

Hablando el señor Canalejas de nuestra acción en Marruecos ha manifestado que, según las últimas noticias oficiales, la jarka rebelde disminuye visiblemente, mas no por esto hay que vivir confiados porque no debemos perder de vista, que los que la forman son la gente mas arisca é indisciplinada y por tanto nada de particular tendría, que en momento menos pensado nos prepararan alguna emboscada.

Respecto a nuestras negociaciones con Francia ha dicho el Presidente del Consejo que nada sabe de la conversación habida ayer entre nuestro ministro de Estado señor García Prieto y el embajador de Francia en Madrid, M. Geofray, pero es de suponer que trataron de las negociaciones que en breve comenzarán respecto a nuestra política en Marruecos.

En este asunto—ha dicho el señor Canalejas—no hay nada que discutir ni hablar respecto a la suerte futura de Alcazarquivir y Larache, pues sobre la situación de estas plazas en el porvenir, lo convenido está ya resuelto y acordado desde 1904.

Puedo asegurarles—ha añadido—que Francia nada ha dicho al Gobierno español sobre el particular desde el suceso ocurrido hace meses en el que intervino el coronel Silvestre, por tanto cuanto sobre esto se diga no hay que perder de vista que es todo obra de la prensa francesa y claro está que el Gobierno en modo alguno puede levantar acta de lo que los periódicos de la República vecina digan, mientras no vengam contrastadas sus realidades por la acción diplomática y oficial del gobierno francés.

En esto ocurre lo mismo que con nosotros respecto a lo de Portugal. La prensa lusitana truena todos los días contra España por supuestas debilidades con los revolucionarios monárquicos y en cambio el gobierno portugués que conoce la conducta del gobierno de España no ha formulado ni una sola reclamación.

Terminó el señor Canalejas esta conversación diciendo que con las conversaciones con Francia solo desea salvar el honor de España y de nuestras tropas en el Rif.

## BOLSA DE MADRID

### Cierre

	AYER	HOY
4 por 100 Deuda interior	84.00	83.95
4 " " " " " " " "	83.95	83.87
5 " " " " " " " "	101.65	101.60
Alicantes	94.55	94.70
Alicantes	92.95	92.75
Acciones Banco de España	452.00	452.00
Tabacos	238.00	238.50
Paris	9.27	9.00
Londres	27.42	27.41
Nortes	60.00	60.00
Azucareras preferentes	48.75	47.00
ordinarias	18.50	18.50
Banco Expl. Río Plata	489.00	488.00
100 Cédulas Banca Hipt.	101.00	101.00

## BOLSA DE BARCELONA

(Servicio facilitado por los corredores colegiados de Comercio D. José Aura y D. R. Armado Terol)

	Cierre 17-15	Cierre 17-16
Interior 4 por 100	83.75	83.75
Alicantes	90.85	90.85
Nortes	91.45	91.45
Andaluces	60.00	60.00
Orenses	60.00	60.00
Río de la Plata	60.00	60.00

Tip. «LA BUNDA A PRENSA»

# Neurastenia, anemia y debilidad general

## SU CURACIÓN CON EL

# Miogenol del Dr. M. Caldeiro

SALUD.-FUERZA.-VIGOR

Tónico reconstituyente á base de nucleógeno y arrhenal. Remedio soberano para el agotamiento de los nervios conyalescencias, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, trabajos anómalos, etc.

El Miogenol se abre paso, por sus propios méritos y es recetado por los Sres. Médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que el Miogenol produce en el organismo le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie el Miogenol es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.

El Miogenol no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

El Miogenol tonifica.-El Miogenol fortifica.-El Miogenol evita la inflamación de las piernas. El Miogenol evita los vértigos y mareos.

véndese este producto en las Farmacias y Droguerías acreditadas



LA SUPREMACIA DE LA MÁQUINA SINGER

En los últimos años se han vendido más de DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER, SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA.

Establecimientos SINGER en todas las ciudades del mundo.

S. NICOLÁS 4 y O.-ALCOY

PIDASE en todos los buenos establecimientos el incomparable

## LICOR CARMELITANO COGNAC DE MOSCATEL

Fabricado por los Religiosos Carmelitas del Desierto de las Palmas. BENICASIM (Castellón)

Premiado con Medalla de oro y Diploma de honor en varias Exposiciones

Representante en Alcoy: DON EMILIO BALAGUER

CHOCOLATE DE TRAPENSES

FABRICADO por los Religiosos Trapenses de San Siro en Venta de Baños

Paquetes: 400 grs., 460, 350

Pastillas: 14, 16, 24

Precios: 5, 6, 7, 8, 10 rs., 7, 8, 10, 4, 5, 6

Paquetes de 3 pesetas con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela sin ella ni vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

## VELAS DE CERA

PARA EL CULTO LITÚRGICAS, GARANTIZADAS

Calidad MÁXIMA para las DOS velas de la Santa Misa y el Círio Pascual.

Calidad NOTABIL para las demás velas del Altar.

Fabricadas según interpretación AUTÉNTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904.

RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto que guarden y se consumen desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías estéricas.

ENVÍOS Á ULTRAMAR

Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA

VITORIA (España)

## CHOCOLATES de Quintín Ruiz de Gauna

Envíos á todas partes

VITORIA (ALAVA)

Nesfarina

EL MEJOR ALIMENTO PARA NIÑOS

Se vende en todas partes

## ¡MADRES!

Un seguro de robustez y vida sana para niños y personas débiles es la

# NESFARINA

Habla la Ciencia atestiguando sus excelentes resultados:

Considero á la Nesfarina como una afortunada asociación de varios agentes tónicos, dotados todos ellos de un poder reconstituyente grande, muy beneficiosa para la infancia y cuyos saludables efectos he podido comprobar en numerosos casos de mi propia familia; haciéndola también muy recomendable, su fácil administración, sabor grato y perfecta tolerancia gástrica.

Dr. Ramón y Cajal  
De la Real Academia de Medicina.

Bote grande, 2'50 pesetas. Medio bote, 1'25

De venta en Alcoy, principales farmacias y droguerías

Depósito general: Juan Botella Reig.

## FUMADORES

# ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el cáncer gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta

Depositarlo en Alcoy, FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Molitor. - Pólvora 22.

## LA DEFENSA,

En el acreditado Establecimiento tipográfico en que se edita este diario se ejecucionan toda clase de trabajos del ramo tipográfico, con bonificaciones importantes en las impresiones industriales, del comercio y propaganda católica.

Se admiten encargos á altas horas de la noche, avisando al vigilante de la calle del Pintor Casanova.

PINTOR CASANOVA, 24

## Fernando Malabouche

Primera fábrica de básculas montada en España en 1850. Constructor de los tipos y modelos de las pesas y medidas del sistema métrico decimal para el gobierno

Gran fábrica de básculas para pesar carros, pipas, y para el comercio en general: balanzas y romanas de todas clases; pesas y medidas; cajas para guardar valores y libros de comercio, blindadas, todas de hierro é incombustibles; prensas para copiar cartas, etcétera, etc.

PRECIOS MÓDICOS. — No comprar sin visitar antes esta casa

Fábrica: CALLE DE CUENCA, núm. 24, duplicado (ensanche del Hospital). VALENCIA

Despacho para la venta al detall: Gracia, 9 (entre la calle de la Linterna y plaza de la Merced)

PRIVILEGIO EXCLUSIVO POR 20 AÑOS

PARA EL CULTO DIVINO

ANTONIO TORMO Y CAJAL

FÁBRICA DE VELAS DE CERA ESPECIAL PARA EL CULTO DIVINO

## ALBAIDA (VALENCIA)

Desearnos decir la última palabra de nuestra especial fabricación de velas para el Culto Divino; sin emplear relatos siempre molestos. Táchenos el ser quienes de inmodestos al decir que nuestra fabricación no tiene hoy rival, porque este concepto quedará desvanecido cuando se entre en las pruebas. Nuestro nuevo procedimiento en la elaboración, nos permite asegurar una regularidad máxima en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma, no derrama ni una gota sobre los manteles ni otros objetos sagrados. El privilegio especial de nuestro privilegio por otra parte, no otorga ceniza alguna, y por tanto de una seguridad absoluta que evita todo peligro de incendio. En cuanto á la calidad asegúramos bajo nuestra palabra honrada que la clase superior es pura de abejas y las otras dos primeras y segundas, ambas son litúrgicas con la cantidad de cera necesaria, conforme tiene prescrita la Sagrada Congregación de Ritos. Comprará usted nuestros asertos haciendo un pequeño pedido solo de dos quilos que lo haremos franco de porte.